
Discorso	Stoviglie	riutilizzabili	

Signor	Sindaco,	signori	e	signora	Municipali,	Signora	Presidente,	colleghi	e	
colleghe,	

Quello	posto	dalla	mozione	è	un	tema	ambientale	importante	e	concreto.	Le	
problematiche	della	dispersione	di	plastiche	nell’ambiente	e	dell’emissione	di	
gas	serra	ci	impongono	una	ricerca	di	soluzioni	e	di	regole	efficaci	e	
tempestive.	Ridurre	la	produzione	di	plastiche	tramite	la	rinuncia	a	oggetti	
monouso	è	certamente	qualcosa	di	condivisibile.	

L’uso	della	plastica	monouso	è	stato	recentemente	oggetto	di	diversi	atti	
politici	così	come	di	una	petizione	promossa	dal	WWF	Youth	Ticino	che	ha	
raccolto	quasi	7'000	firme	tra	marzo	e	giugno	di	quest’anno.	Bicchieri	e	
stoviglie	riciclabili	sono	poi	stati	sperimentati	con	successo	in	alcune	
manifestazioni	pubbliche,	penso	ad	esempio	ai	carnevali	di	Chiasso	e	
Novazzano.	L’uso	di	bicchieri	e	stoviglie	riciclabili	è	invero	già	una	realtà	
consolidata	in	diversi	eventi,	anche	di	dimensioni	considerevoli,	nel	resto	della	
Svizzera.	

Ciò	non	significa	che	la	transizione	da	stoviglie	monouso	a	stoviglie	riutilizzabili	
sia	semplice.	Essa	implica	diverse	sfide	logistiche	e	d’investimento,	per	le	quali	
varrebbe	probabilmente	la	pena	di	unire	le	forze	tra	associazioni	ed	eventi.		
Ma	le	realtà	che	hanno	virtuosamente	compiuto	la	transizione	dimostrano	che	
il	cambiamento	è	possibile	e	sostenibile.		

In	questo	senso	Insieme	a	Sinistra	saluta	favorevolmente	la	mozione,	e	saluta	
altrettanto	favorevolmente	l’idea	di	introdurre	un	periodo	di	prova	e	di	
adattamento	di	un	anno	e	mezzo.	Sono	diverse	le	manifestazioni	che	svolgono	
un	ruolo	fondamentale	nell’animazione	della	socialità	e	della	cultura	del	
nostro	territorio	e	alle	quali	come	Città	e	cittadini	dobbiamo	tanto,	così	come	
dobbiamo	tanto	alla	passione	dei	volontari	e	delle	volontarie	dietro	le	stesse.	
Questi	eventi	necessitano	di	appoggio	e	di	un	po’	di	tempo	per	studiare,	
rodare	e	implementare	le	soluzioni	che	portano	a	un	cambiamento	importante	
e	necessario,	ma	non	scontato.	D’altro	canto,	“la	promozione	delle	stoviglie	e	
dei	bicchieri	multiuso”	dovrà	essere	presa	seriamente	durante	il	periodo	di	
prova	e,	come	Insieme	a	Sinistra	ci	aspettiamo	che	–	trascorsa	la	fase	di	
transizione	–	si	giunga	poi	a	un	regime	vincolante	rispetto	all’uso	di	stoviglie	e	
bicchieri	riutilizzabili.	Sosterremo	dunque	il	messaggio.	


